

La senyora consellera d'Habitatge, Obres Públiques i Vertebració del Territori:

Gràcies, senyor president.

Per a nosaltres, per al govern valencià és una prioritat absoluta garantir l'accés a l'habitatge i especialment que els nostres joves es puguen emancipar.

Efectivament, per això hem activat moltes mesures. Evidentment sempre es pot treballar més i ho anem a fer, però hem aplicat un pla de lloguer assequible perquè en les vivendes de protecció pública de La Generalitat..., n'hi ha una cosa que és el lloguer assequible on el preu del lloguer s'adapta i es flexibilitza als ingressos de la persona que està vivint en eixa vivenda, i ja més de tres-cents trenta unitats familiars s'ha beneficiat.

Per una altra banda, hem mobilitzat amb totes les mesures que hem aplicat en el parc públic, concretament en les vivendes de VPO que teníem buides quan vam arribar al govern... El 73% de les vivendes en lloguer ja estan a disposició i ocupades per unitats familiars; les de compravenda, que estaven totes buides, tenim ja el 47% ocupades; i, per una altra banda – com vosté sap –, tenim una línia pressupostària de més de dos milions d'euros per a bolcar tots estes vivendes de lloguer en opció de compra i compravenda a lloguer.

I, per últim, ajudes al lloguer, 28,7 milions d'euros en esta legislatura que hem mobilitzat en ajudes al lloguer. 21.000 famílies en l'any 2017, 3.000 joves menors de trenta anys s'han beneficiat d'estes ajudes.

N'hi ha havut anys en què esta convocatòria ni tan sols ha eixit publicada en la legislatura passada, i nosaltres la publiquem, resoltem, i sobretot, que és el més important perquè la gent recupere la confiança en l'administració pública, és que paguem.

Moltes gràcies. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera.

Senyor Montiel, té la paraula per a formular la pregunta complementària.

El senyor Montiel Márquez:

Bien, todos los estudios coinciden en que 2017 se ha cerrado con la subida más alta en alquiler en los últimos once años. Encadenamos ya tres años de subidas ininterrumpidas y la Comunidad Valenciana precisamente se encuentra por encima de la media. Esto –como decía la diputada Cabedo– supone *(algú tus)*, impide la emancipación y el proyecto de vida de nuestros jóvenes.

Hemos dicho muchas veces que es necesaria una acción pública decidida y urgente para evitar la subida de los precios y una nueva burbuja inmobiliaria, y también para paliar los

problemas de emergencia habitacional que padecen muchas familias. Podemos incluir en el presupuesto una partida para la compra de viviendas usadas a particulares para ofrecerlas en régimen de alquiler a familias y jóvenes.

Le preguntamos: ¿en qué trámite está la redacción del pliego de condiciones para esas compras? ¿En qué plazo saldrá la oferta del primer lote de viviendas en alquiler público?

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Montiel.

Li contestarà també la consellera.

La senyora consellera d'Habitatge, Obres Públiques i Vertebració del Territori:

Gràcies, senyor president.

Mire, vosté sap perfectament que els preus de lloguer i venda de les vivendes de protecció pública estan definits pel mòdul bàsic estatal que depén del Govern d'Espanya, per una banda; i, per una altra, que no n'hi ha possibilitat d'intervindre en el mercat de renda lliure per a fixar preus de lloguer i compravenda. En qualsevol cas, això també seria una competència estatal que nosaltres no tenim, encara que vullguérem aplicar mesures.

Per una altra banda, li he de dir que nosaltres estem desplegant tots els mecanismes possibles per a garantir el dret a l'habitatge a la Comunitat Valenciana i –com ha dit vosté molt bé– tenim eixa línia de 15 milions d'euros per a la compra d'habitatge en els pròxims pressupostos, en el 2018 quan s'obriga el pressupost, i en estos moments en la direcció general d'habitatge s'està en el procés de redacció d'eixa ordre i d'eixos plecs per a procedir a aquesta convocatòria, que tenim pocs precedents –en el nostre territori ningun i en altres territoris tampoc– i, per tant, és un poc complicat tècnicament articular-lo però evidentment que ho estem treballant de manera prioritària i en breu publicarem l'ordre.

Moltes gràcies. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera. *(Veus)*

Qüestions del directe.

Passarem, seguidament, a la pregunta que formula el Grup Ciudadanos.

Té la paraula la síndica del grup, María del Carmen Sánchez.

La senyora Sánchez Zamora:

Doy por formulada la pregunta.

Gracias.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

La pregunta és coneguda. Per tant, el president del Consell li contestarà.

El senyor president del Consell:

Gràcies, president.

Muchas gracias, señora Sánchez.

Desde que comenzó esta legislatura todos los indicadores económicos y sociales han mejorado. Hoy, la Comunitat Valenciana crece más que España, que el conjunto de España, genera más puestos de trabajo y reduce el paro más rápidamente. Algunas cifras para ilustrar esta situación.

En 2017, según estimaciones del INE, crecimos el 3,6%, cinco décimas por encima de la media española. El 2017 acabó con cerca de ciento noventa mil valencianas y valencianos trabajando más que al inicio de legislatura.

El índice de producción industrial ha crecido en los últimos tres años liderando el crecimiento del conjunto de comunidades autónomas.

En el sector del turismo tenemos cifras récord. En el 2017 nos visitaron 9 millones de turistas extranjeros, creció el consumo, el gasto, y un 8% más que el año anterior. Un récord histórico.

Y en cuanto a las exportaciones, han crecido en los últimos tres años y este año hemos superado los 29.000 millones de euros en exportación.

Todas estas cifras nos están permitiendo reducir la pobreza en la Comunitat Valenciana tres veces más rápido que en el conjunto de España.

En cualquier caso, es evidente que esto es un proceso, un tránsito y no lo decimos desde el triunfalismo, del autobombo, que sería ridículo y nunca lo vamos a hacer.

Soy optimista, señora Sánchez, con el futuro de la Comunidad Valenciana porque soy consciente del trabajo y el esfuerzo que están haciendo los valencianos y las valencianas por mejorar esta tierra. Y le tengo que decir que soy prudentemente optimista porque aún hay muchísimo que hacer: más de trescientas mil personas que buscan empleo; que los jóvenes están sufriendo una fuerte precariedad en el momento de acceder al mercado laboral –como estábamos hablando antes en la contestación al señor Estañ–; y que hay cerca, aún, del 30% de la población que puede tener problemas de exclusión.

¿Qué estamos haciendo desde el Consell? Intentar revertir una situación de descrédito, de falta de confianza absoluta que existía en nuestra comunidad. Y a través de ese escenario de honradez, de estabilidad y de diálogo estamos avanzando porque, efectivamente –como decía Saint-Exupéry–, nuestra tarea no era prever tanto el futuro sino permitir que ese futuro que queremos suceda.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, president.

Té la paraula la síndica del Grup Ciudadanos, Mari Carmen Sánchez.

Quan vosté vullga, senyoria.

La senyora Sánchez Zamora:

Gràcies, senyor president.

Señor Puig.

Miembros del Consell.

Hace una semana nos presentaron el barómetro de la Comunitat Valenciana correspondiente a finales de 2017 y que indica cómo valoran los valencianos la gestión del *botànic* y sus políticas, entre otros muchos aspectos relevantes.

Señor *president*, no va a ser esta síndica la que hoy se dirija a usted sino que lo va a hacer el conjunto de los ciudadanos de la Comunitat Valenciana. Y lo que los valencianos y las valencianas quieren decirle es que se preocupe por sus necesidades y por ellos y que actúe en base al interés general y no al interés partidista. Quieren decirle que deje de justificar su mala gestión generando problemas donde no los había, y sobre todo, señor Puig, quieren un *president* de La Generalitat que sea representante de todos los valencianos sin distinción de ningún tipo.

Señorías del Consell, voy a exponerles tres puntos que son el máximo exponente de la realidad de su gestión: primero, la falta de empatía de los valencianos con la clase política que les representa, no existe afección política; segundo, la dicotomía existente entre lo que de verdad preocupa a los valencianos y cuáles son las preocupaciones del Consell, y eso es igual a falta de conexión con la realidad y falta de liderazgo; y, tercero, el suspenso en la aplicación de sus políticas, es decir, suspenso en la gestión. En definitiva, la acción política de este Consell gira en torno a la falta de empatía, la desconexión con la realidad y la mala gestión.

Señor Puig, a casi un 60% de los valencianos les interesa muy poco la política, y ahí parte tenemos todos algo de responsabilidad. Pero, señor Puig, son ustedes y sus socios del botánico los que están gobernando y los que tienen que hacer satisfacer las necesidades de los ciudadanos. Si cumpliesen con sus expectativas, les aseguro que la política estaría mucho mejor vista porque la satisfacción es sinónimo de aceptación.

Y esto enlaza con el segundo punto, con los verdaderos problemas de los valencianos, muy distintos de los de este Consell alejados de la realidad de la sociedad, y es que las principales preocupaciones de los valencianos son el paro, la sanidad y la educación, y solo un 2% se siente preocupado por la reversión del modelo sanitario de Alcira, la potenciación del valenciano en las aulas, o la apuesta por un modelo más federal.

Y es que si la política del gobierno no refleja las preocupaciones de los ciudadanos, es que no existe absolutamente ningún líder en este gobierno porque el liderazgo consiste en conocer el pasado, entender el presente y saber predecir el futuro. Y usted, señor Puig, parece que quiere vivir anclado en el pasado, sin importarle el presente, ni planes para el futuro de esta *comunitat*.

Y todo lo anterior es consecuencia de uno de los datos más curiosos que ofrece la encuesta: tras casi tres años de legislatura, todavía hay valencianos que creen que está gobernando el Partido Popular en esta *comunitat* porque casi la mitad de los ciudadanos cree que la situación de la Comunitat Valenciana no ha cambiado con la entrada del nuevo gobierno.

También, hay un porcentaje muy significativo que aún no tiene muy claro si existe un bipartito, un tripartito o qué es el *botànic*; al fin y a la postre, un títere sin cabeza, un barco sin rumbo, una declaración de intenciones y escasas realidades. Los valencianos no ven plasmadas esas realidades.

El 42% considera que el gobierno valenciano defiende poco los intereses de esta *comunitat* frente al resto de España; que la imagen de la Comunitat Valenciana es la misma que el año pasado: corrupta, sin perspectiva de futuro, de innovación, de crecimiento y de posibilidades.

Y por todo esto, y como tercer punto importante, los valencianos les dan un suspenso en la aplicación de las políticas del *botànic*.

Les están suspendiendo en sanidad, en educación, en empleo, en servicios sociales, justicia, dependencia, agricultura, transparencia, industria y vivienda.

Y de lo poco que queda, si es que queda algo, solo le dan un aprobado justito. Y lo peor de todo es que a ustedes ese aprobado justito les parece una buena nota. (*Aplaudiments*)

Sinceramente..., sinceramente, señor *president*, a raíz de los resultados que arroja este barómetro, yo, en su lugar, estaría muy preocupada, porque no tienen una hoja de ruta establecida ni un liderazgo claro, más allá de una amarga bicefalia confusa.

No hace falta barómetros para saber que lo que realmente importa a los valencianos es el empleo, la sanidad y la educación, que los valencianos queremos que nuestros hijos estudien en colegios de verdad y no en barracones, que los valencianos queremos aprender las tres lenguas, valenciano, castellano e inglés, por igual, que nos sentimos tan valencianos como españoles, que queremos ayudas a la dependencia reales y no un brindis al sol, que queremos unas infraestructuras sanitarias acordes con un modelo óptimo de calidad asistencial, que los valencianos queremos más regeneración y más transparencia, que queremos más inversión en I+D+I y más empleo.

En definitiva, señor Puig, no hace falta barómetros para darse cuenta que los valencianos no estamos de acuerdo con la forma de gobernar del *botànic*. Y mi pregunta es: ¿cuándo van a empezar a hacer los deberes, señor Puig?

Este grupo parlamentario le suspende. La oposición le suspende. Y lo peor de todo, la ciudadanía le suspende. Póngase las pilas cuanto antes, porque en esta carrera no existe convocatoria de recuperación para tantos suspensos, señor Puig. (*Aplaudiments*)

El señor president:

Moltes gràcies, senyora Sánchez.

Li contestarà el president del Consell.

President del Consell...

El señor president del Consell:

Gràcies, president.

Tras este alegato nihilista, que no sé quién le ha escrito, pero..., volvamos a la realidad.

En cualquier caso, le quiero decir que no me preocupa el barómetro. Me preocupa la vida de los ciudadanos. El barómetro, que ahora es público, antes no lo era, pues sirve para hacer política, para interpretarlo. La interpretación es libre.

Pero yo le voy a decir simplemente lo que dicen los datos: primero, que se valora positivamente al gobierno valenciano por primera vez desde 2009. Es la mejor valoración desde 2007, y está por encima de la media española, del gobierno que ustedes sustentan.

Mientras que las expectativas sobre el futuro político en el conjunto de España son negativas –en el conjunto de España son negativas–, en la Comunitat Valenciana la mayoría de las personas aprueban y avalan la gestión del Consell.

Segunda. La corrupción ha dejado de ser uno de los principales motivos de preocupación de los valencianos. En abril de 2015, la preocupación por la corrupción política era del 58,2%. Ahora es menos de la mitad, el 25,3%. Un nivel de preocupación menor que en 2011, cuando empezaron a estallar los casos de corrupción del Partido Popular.

De hecho, el conjunto de la sociedad española está más preocupada por la corrupción que los valencianos, porque aquí el tiempo de la corrupción ya pasó y no queremos que vuelva más. (*Aplaudiments*)

Tercera. Se valora positivamente el presente y el futuro de la economía de la Comunitat Valenciana. Por primera vez, desde 2003 en la secuencia histórica, la mayoría de valencianos y valencianas creen que la economía ha mejorado respecto a los años precedentes, que la situación en la Comunitat Valenciana es mejor que en el resto de España y que, además, mejorará en el próximo año.

Es evidente que la gran preocupación, como usted dice, y es la nuestra, y lo hemos reiterado en esta sesión de control en distintas ocasiones, es la preocupación por la falta de trabajo, por supuesto. También es la preocupación y la iniciativa del gobierno. Pero incluso en esta percepción del primer problema de los valencianos es la mejor en este momento desde 2008, justo antes de que estallara la crisis.

Los valencianos, por tanto, señora Sánchez, creen en la estabilidad política de este Consell, creen en la honradez de las instituciones valencianas ahora y creen en el futuro de la economía valenciana. Y lo que es más importante, la esperanza es nuestro aval para permitir ese futuro de prosperidad social que desde hace dos años y medio estamos implementando con la ayuda fundamental, con la fuerza fundamental de los valencianos y las valencianas.

Gracias. *(Aplaudiments)*

El señor presidente:

Moltes gràcies, president.

Señor Córdoba, té la paraula per a formular una...

El señor Córdoba Cortijo:

Muchas gracias, presidente.

Señor presidente, le voy a hacer una pregunta evidentemente de sanidad. Y, como sabe, yo no soy demagogo, podría enseñarle fotografías, decirle que la sanidad es uno de los problemas importantes como se refleja en el barómetro, y que iba a hablar de la situación tristemente del hospital clínico que lleva varias semanas en primera línea mediática, y no precisamente por el buen hacer de ustedes.

Nos encontramos con pacientes en los pasillos, con escasez de tomas de oxígeno, salas de espera repletas, paralización de intervenciones quirúrgicas, sobrecargas de trabajo de los profesionales sanitarios, consultas suspendidas por fallos informáticos, no hay espacio para los familiares que acompañan a los pacientes, saturación reciente en el área de rayos por la escasez de técnicos especialistas.

Hoy salen nuevas noticias –tenía fotos, no las voy a enseñar– sobre comidas en los pasillos y en las salas de espera. Entonces, quería preguntarle: ¿es usted consciente de la situación que sufren los hospitales, concretamente el hospital clínico? Y, ¿va a asumir alguien responsabilidades por lo que está pasando en este hospital?

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

El señor presidente:

Moltes gràcies, señor Córdoba.

Li contestarà la consellera de sanitat universal.

Senyora Montón, té vosté la paraula.

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Señoría, el hospital clínico tiene un lastre, y la verdad es que con la epidemia de gripe hemos atravesado un momento de una presión asistencial importante.

Tengo que agradecer a los profesionales de ese hospital que hayan podido llevar hacia delante esta situación.

Y también tengo que recordarle que tendrá algo que ver los veinte años del gobierno del Partido Popular. Tendrá algo que ver que no se haya trabajado por la ampliación de ese hospital.

Ahora ya se ha comprado el edificio de agrónomos, ya se ha comprado. Es algo que anunciaron otros *consellers* del Partido Popular, pero lo único que consiguieron es hacer un vídeo con Orange Market que les llevó a dos imputaciones a esos dos *consellers*.

Estamos haciendo este plan de refuerzo. Sabe que hemos inyectado tanto profesional como habilitar nuevas camas. Y sí que es cierto que hemos tenido esa presión asistencial que en estos momentos estamos sobrellevando y seguiremos trabajando para solucionar el problema del hospital clínico, cuando se tienen, y el resto de la sanidad pública valenciana, que desgraciadamente ha sufrido los recortes y el abandono durante demasiados años. *(Aplaudiments)*

El señor presidente:

Moltes gràcies, senyoria.

¿Sí? Diputada Mercedes Ventura. Senyoria, té vosté la paraula per a acabar de formular-la. *(Remors)*

L'escoltarem amb silenci. *(Veus)*

Un segon, senyoria. Quan vosté vullga.

La senyora Ventura Campos:

Gracias, *president*.

Señor Puig, sabemos que a usted le preocupa más que los niños y las niñas de la provincia de Castellón tengan sus apellidos en valenciano, y su partido está gastando mucho esfuerzo en instar a que las familias modifiquen los apellidos de los recién nacidos en valenciano, en lugar de preocuparse usted por los problemas reales de esta comunidad.

Me gustaría recordarle que, en el curso 2016-2017, más de quince mil niños empezaron su curso escolar en barracones, y este curso escolar sinceramente hemos ido en la misma línea. Bueno, en la misma línea añadiendo otros problemas como la expulsión de los interinos del sistema educativo por no tener

valenciano, problemas con los educadores, la incapacidad que tienen ustedes para cubrir las plazas de auxiliar de conversa, conflictos también con profesorado, falta de recursos y necesidades educativas especiales, la demora del pago del bono infantil..., un largo etcétera que, por el tiempo, no voy a seguir.

Pero sí que me gustaría preguntarle si va a cumplir usted con este compromiso del mapa de infraestructuras. ¿Este año qué ayuntamientos han empezado a ejecutar las obras? ¿O vamos a continuar un año más con los mismos barracones para el año 2019?

Gracias. *(Aplaudiments)*

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

Li contestarà el conseller d'educació i investigació.

Senyor Marzá, té vosté la paraula.

El senyor conseller d'Educació, Investigació, Cultura i Esport:

Gràcies, senyor president.

Mire, primer que res, eixa campanya que diu vosté que volem que canvien els cognoms... No és cert que vullguem que canvien els cognoms.

Segona qüestió. Mire, perquè un ajuntament on vosté està governant amb el Partit Popular també participa d'eixa campanya. És l'Ajuntament de Benicàssim. *(Algú diu: «Nosotros no gobernamos, ¿eh? No gobernamos, no...»; aplaudiments)* A més d'això... *(Veus)* Per tant, no crec que tinga ninguna maldat això.

Seguim. Els barracons. Mire..., mire si estem canviant la seua l'execució... *(remors)*

El senyor president:

Senyories, per favor.

El senyor conseller d'Educació, Investigació, Cultura i Esport:

...mire si estem canviant l'execució que l'últim govern que va estar –l'anterior govern del Partit Popular– va executar 15 milions d'euros, va adjudicar 15 milions d'euros; nosaltres, més de sixty milions, a pressupost tancat 2017. Només són unes quantes vegades més, només això.

I, a més a més, no només estem acabant els barracons –vosté ho sap–, n'hi han 18 centres acabats, 16 centres en construcció, seguim avançant també.

I respecte les preocupacions dels valencians i valencianes, ¿saben què diuen? Que volen més professors, n'hi han 5.000

contractats més; que volen més ajudes al 0-3, n'hi han 15 milions d'euros més; que volen baixar les taxes universitàries, s'han baixat un 15%.

Per tant, estem governant per a la realitat dels valencians i les valencianes, acabant amb els barracons i fent allò que és realitat, invertint en els nostres xiquets i xiquetes mil euros més que quan vam arribar al govern. *(Aplaudiments i veus)* Per xiquet. Mil euros més per xiquet.

El senyor president:

Senyories..., finalitzada la sessió de control, anem a passar al següent punt de l'ordre del dia, que és el número 10.

Projecte de llei, de La Generalitat, de l'horta de València (BOC número 251). Debat i votació del dictamen de la Comissió d'Obres Públiques, Infraestructures i Transports

El senyor president:

Donem la benvinguda a les organitzacions socials i agràries... Veig el senyor Mampel, de la unió de llauradors, o al senyor Cristóbal Aguado, d'AVA. Molt benvinguts per a participar en el debat i sobre la llei de l'horta de València.

Este debat s'estructura, com saben vostés, d'acord amb els articles 121 i 122. I en primer lloc escoltarem el dictamen de la comissió..., el president de la Comissió d'Obres Públiques, Infraestructures i Transports, l'il·lustre diputat Vicente Arques.

Senyor Arques.

El senyor Arques Cortés:

Bon dia.

Gràcies, president.

Diputats i diputades.

Com a president de la Comissió d'Obres Públiques, Infraestructures i Transports, se m'ha designat per a presentar en esta sessió plenària el dictamen sobre el Projecte de llei, de La Generalitat, de l'horta de València.

El projecte de llei va ser presentat en el registre general de Les Corts el passat 4 de juliol de 2017.

L'11 de juliol, la Mesa de Les Corts va acordar la seua tramitació i obertura d'un termini de cinc dies perquè les persones interessades pogueren presentar esmenes i propostes de compareixença de participació ciutadana, acords que van ser publicats en el *Butlletí Oficial de les Corts* número 199, de 21 de juliol.